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I SUSTENTABILIDAD I MAS PROPUESTAS 

El transporte tarnbien se sumo 
a la tendencia verde 

RENOVAREL 
PARQUEY 
CAMBIARLA 
MENTALIDAD 

Los transportistas presentaron una propuesta para disminuir la emisi6n 
de gases contaminantes y favorecer el medio ambiente El secretario general de 

la Fadeeac, Guillermo 
Werner, co men toque al 
mo men to de evaluar el 
programa Rango Verde, 
encontraron "varios 
problemas", pero que 
sin dudas el mayor sigue 
siendo "la antigiiedad 
de! parque automotor". 
De ahi que una de las me
didas propuestas tenga 
quever con la renova
ci6n de flota y con la cha
tarrizaci6n de unidades 
viejas. "Eso nos permi
tiria pasar a con tar con 
unidades equipadas con 
mo tores de ultimagene
raci6n que cuetan con 
tecnologia adecuada pa
ra reducir la emisi6n de 
gasescontaminantes. 
"Otra opci6n es la capa
citaci6n de los conduc
tores, de los dado res de 
carga, de los mecanicos, 
de los empresarios, de 
todos los que intervie
nen en la cadena. Tam
bien, apuntamos a las 
buenas practicas de! 
transporte, queremos 
llegar a una norma que 
sea cuantificable y esca
lable. Entonces, las em
presas van a poder cer
tificar y van a pod er ir 
midiendo c6mo cumplen 
la norma y poder bajar 
esas emisiones que se 
habian medido anterior
mente", agreg6 Werner. 
Insisti6 en que deberia 
haber recompensas eco
n6micas paraquienes re
duzcanlaemisi6n,yaque 
esta tiene un costo para 
e!Estado. "Tenemosque 
teneruna recompensa, 
co mo planes de financia
miento, ya que haycre
ditosdel BID, porque lo 
que se busca con la chata
rrizaci6n y con el cambio 
tecnol6gico es bajar la 
emisi6n de gases". 

Alejo Gonzalez Prandi 
y Eduardo Perez 
REDACCI6N EXPOTRADE 

La proliferacion de gases de efecto 
invernadero (GE!) en las distintas 
etapas de la produccion obligo a los 
organismos nacionales y multina
cionales a bu scar alternativas para 
sudisminuciony llevarlosaa val ores 
quenocomprometanlasubsistencia 
de las proximas generaciones. 

El 12 de diciembre de 2015, la Ar
gentina fue uno de los 195 paises que 
firmaron el Acuerdo de Paris por el 
quetodossecomprometiana unadis
minucion enlaemisiondeGEI. Antes 
de eso, en la reforma constitucional 
del994seagregoe!Articulo4ldonde 
se incorporo una clausula ambiental 
que apuntaa que las actividades pro
d uctivas satisfagan las necesidades 
actuales sin comprometer a las fu
turas generaciones, preservando el 
medio ambiente. 

LaFederacionArgentinadeEntida
des Empresarias del Autotransporte 
de Cargas (Fadeeac) interpreto que 
representaa un "sectorvitalde laacti
vidad productiva", por lo que asumio 
la responsabilidad que le toca en este 
cambio y comenzo el desarrollo de 
un programa al que denomino Ran
go Verde. "El programa nace de las 
lecturas de lo que esra pasando en el 
mundo con el calentamiento global, 
debidoa la emision de gases de efecto 
invernadero. Hace unos meses nos pu
sin1osainvestigary trabajar pensando 
que necesitamos de manera urgente 
desarrollar un proyecto para dismi
nuirlos", explico Guillermo Werner, 
secretario general de Fadeeac. 

Seglineldirectivo, "loquevaaocu
rrirenlaArgentina sera que con ma
yor prod uctividad se consun1ira mas 
combustibley sera mayor laemision 
de gases efecto invernadero. Hay dos 
curvas quevienen creciendo simul
taneamente: la de productividad y 
trabajoy lade lasemisionesde gases. 
Loque se quiere es separarlas: tener 
mayor productividad con la menor 
emision de GE! posible". 

Primero, medir 
Aseguroque"paraqueesteprogra

ma sea fuerte lo primero que se debe 
hacer es medir la cantidad de gases 
que se emite en nuestra actividad. 
Para hacerlo hace falta tecnologia y 
el financiamiento para comprarla y 
llegara unamedicionquepueda ser 
certificadaporunentequepuedaho
mologar. Unavezlogradosesosdatos 
habra que cuantificarlos y darles un 
valor, a partir de! cual se iniciara la 
campafia concreta para bajarlo". 

Werner explico que "hay tecnolo
gia para medirque noes tan cara,y la 

Los vehiculos viejos son los que mas contaminan 

medicion y su valorizacion es lo que 
mas tiempovaa llevar. Unavez logra
do eso sevaaevalularque tenemosy 
cuanto le cuesta al Estado". 

En cuanto al avancedel proceso,el 
dirigente reconocio: "Estamos en la 
eta pa de acordar entre las part es para 
ponernos a trabajar, pero queremos 
que 2017 seaelafio en que seempiece 
amediryseestablezca unlaboratorio 
quepodriaestarennuestropredioen 
Escobar, donde se puedan establecer 
los val ores. Hay que to mar las mues
tras de todo el parque que lleva un 
buen tiempodetrabajo. Con esteplan 
estamos trabajandoconla Comision 
Nacional de Regulacion de! Trans
porte (CNRT) y con universidades. 
Queremos coordinaresfuerzos para 
trabajar todos juntos. Fadeeac apun
to a coordinar sus esfuerzos con va
rias instancias de! Gobierno yvimos 
que le dio una importancia enorme 
a este tema al crear un ministerio de 
Medio An1biente", indico. 

Wernerreconocioque"enloscon
tactos que tuvimos con el Gobierno 
los vimos tan entusiasmados con el 
proyecto co mo nosotros, porquecada 
unohabiaempezadoatrabajarporsu 
!ado. El entusiasmo es ta! que hemos 
tenido reuniones m ultitudinarias. Lo 
q ue aspira Fadeeac es a coordinar to
do lo q ue se esta haciendo para llegar 
a una homologacion real". 

En ese sentido, la CNRT emitio la 
resolucion 1075/2016, en la que pre
vio un Plan de Transporte Inteligente, 
que establece unaseriedepautas pa
ra avanzar hacia una movilidad mas 
amigable con el medio ambiente. 

PARA TENER 
ENCUENTA 
Algunos datos que pintan 
el cuadro de situaci6n 

El 25 por ciento 
del parque automotor 
argentino tiene mas 
de 25 afios de antigiiedad 

Incentivos 
La ob lea que se coloque 
no debe ser una mas, 
sino que el que la tenga 
debe recibir un premio 
o compensaoon 
por evitarle un gasto 
al Estado 

Esperanza 
La Comision Nacional 
Reguladora del 
Transporte previo 
la creacion del Programa 
Transporte Inteligente 

Sin embargo, la propuestade laFa
deeac avanzo en un sentido no pre
visto en la resolucion de que "quien 
se adhiere a este plan de manera vo
luntariatengaalgunaventaja. Porque 
si hubo una inversion para que el ca
mion baje la emision de GE! reciba 
una contrapartida economica que 
hoynoexiste. Hoy, un camion de lilti
mageneracion paga masque una uni
dad viejaq uecontamina. Se castigaal 
queinvierteen lo nuevo. Loque busca 
este proyecto es que con una medi
cionqueseaestrictamenteconfiable, 
el vehiculo que emite menos gases 
obtengaunamejoraeconomica,por
que esta haciendo un bien al medio 
am biente. Esta no debe ser una ob lea 
mas, sino que el que la tenga reciba 
un premio. Hoy ese premio es inver
so: lo paga el que tiene la tecnologia 
mas nueva, porcomprarun vehiculo 
mas caro y consumir insumos mas 
caros queel otro", reconocio Werner. 

Tras recordar que el 25% de! par
que automotor de! pais tiene mas de 
25afiosdeantigiiedad,insistioenque 
"el empresario tendra que ten er una 
ventaja economica para sumarse al 
plan. Puede ser porcombustible mas 
barato, pormenos impuestos por pa
tentes, que haya ventajas por tener 
un can1ionnuevo. Si el transportista 
tiene tecnologia que reduce los GE! 
tienequetenerunaayudaeconomica 
inmediata", reafirmo. 

"Hay que tomar conciencia de la 
necesidad de tener menores emisio
nes pararevertir losvaloresactuales, 
ynoaf ectara las proximas generacio
nes", concluyo Werner. • 

En otro sentido, el direc
tivo plante6 que "si nose 
mejora la infraestruc
tura vial es muy dificil 
que, con el estado de los 
caminos que tenemos en 
nuestro pais, un camion 
nuevo rindalo que tiene 
que rendir. Pero vemos 
que se esta trabajando 
en esas mejoras y hay 
licitaciones de muchos 
kilo metros de rutas pa
ra el afio que viene, por 
lo cu al so mos optimis
tas respecto de! futuro 
pr6ximo".• 
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